

寄宿舎だより

新潟県立長岡聾学校 寄宿舎

令和6年 5月31日発行

ルールを守って、かけがえのない仲間作りを

校長 生方 清司

私は大学の寄宿舎で4年間親元を離れ、同年代の学生と共同生活をしていました。寄宿舎に入るまでは、生活していけるのだろうか、勉強できるのだろうかと心配でいっぱいでした。でも、寄宿舎での生活を始めたら、いつも仲間が周りにいて、楽しい日々を過ごすことができました。

共同生活を送るためにはルールが必要です。私が過ごした寄宿舎は、自分たちでルールを決め、それに沿った生活をするという自治寄宿舎でした。長岡聾学校の寄宿舎でも、共同生活を送るためにルールを設定しています。寄宿舎生が、みんなでルールを守り、安全・安心のもと心地よく寄宿舎で過ごし、かけがえのない仲間づくりをしてほしいと願っています。

私は寄宿舎を出てから30年以上経ちます。当時の仲間とは、今でも電話やSNS、年賀状などでやり取りをしていて、かけがえのない存在となっています。寄宿舎で一緒に過ごす仲間は、一生続く友達になると思います。お互いを大事にして仲良く過ごしてほしいと思います。



4月30日(火)入舎祝いを行いました。新しい舎生、指導員を迎え、舎生会のリーダーを中心に和やかな雰囲気です。自己紹介の中で自分の好きなものを手話で発表してもらいました。見守っていた舎生から温かい拍手が送られていました。



とうかい ようす 棟会の様子

男子棟、女子棟で定期的に行う棟会では、子どもたちや職員から議題を募集したり、集団生活でのマナーやルールを確認したりして、気持ちの良い寄宿舎生活が送れるようにみんなで話し合う取り組みをしています。



しゃせいかいつうしん 舎生会通信

今年度の舎生会リーダーが決まりました。昨年度は3名でしたが、今年度4名が立候補し、男子棟女子棟からそれぞれ2名ずつ選出されました。寄宿舎の行事や活動を盛り上げ、引っ張っていってくれるであろう4名に期待しています。



きしゆくしゃれんらくばん 寄宿舎連絡板

先日は、PTA寄宿舎保護者等会にご参加いただきありがとうございました。「市販薬の持ち込み」に関してご質問いただきました。管理上処方された薬のみの対応とさせていただきます。おさんの安全、安心を守るため、ご理解いただきますようお願いいたします。また、何かご不明な点がありましたら、寄宿舎指導員にご相談ください。

寄宿舎見学について
寄宿舎でのおさんの様子をご覧になりたい方は、指導員にご相談ください。集団生活のため、見学できる範囲は限られます。ご了承ください。



新指導員の紹介

寄宿舎主任指導員

- ① 筋トレ、おいしいものを食べること
- ② 月ヶ岡特別支援学校から来ました蒲澤です。長岡は、おいしい食べ物やトレーニングジムが充実していますね。みんなと一緒に筋トレしたり、おいしいものを食べたりしたいです。みなさんの好きなスイーツや食べものを教えてください。

寄宿舎指導員

- ① サッカーやテニスなどのスポーツ
- ② 4年ぶりに長岡聾学校へ戻ってきました。スポーツは以前よくやっていたテニスを今年からまた本格的に始めてがんばっています。子どもたちとも一緒にいろんな運動をたくさんして、楽しい寄宿舎生活にしていきたいと思います。

☆自己紹介☆

- 名前
- ① 好きなこと
 - ② 自己アピール

寄宿舎指導員

- ① スポーツ全般、映画、ドラマ、おいしいお店探し
- ② 月ヶ岡特別支援学校から来ました長谷川です。スポーツはするの観るのも大好きです。バレーボールをしたり、サッカーの試合を観たり、映画やドラマなどを観るのも好きです。皆さんたくさんお話ししましょう。

新入舎生の紹介

中学部 3年 男子

- ① 食べること、ダンスを覚えること
- ② 僕はお笑い番組が大好きで、寄宿舎に入ってからテレビを見る時間が少なくなったので、録画をして見えています。いっぱい好きな番組があります。特に好きな番組は「有吉の壁」です。いろんなネタを見て楽しんでいます。

小学部 4年 男子

- ① 鬼滅の刃
- ② 好きな食べ物はカレーです。好きなことは絵を描くことです。みなさん一緒に絵を描いて遊んでください。

小学部 4年 男子

- ① ドラえもん
- ② 好きな食べ物はカレーライスです。算数の勉強が好きです。勉強は難しいけど、がんばりたいと思います。

中学部 3年 女子

- ① ダンスやイラストを見たり描いたりすること(遊ぶことも好きです)
- ② 私は小さい頃から絵をいっぱい描いたりテレビを見てマネして踊ったりしていました。小さい時の夢はアイドルで、今はイラストレーターになりたいです。これから皆と一緒に遊びたいです。宜しくお願いします!

新舎監の紹介

舎監

- ① スキー、ランニング
- ② 長岡聾学校小出分教室から、本校に来ました。久しぶりに会った舎生の皆さんが、立派に成長していてびっくりしています。冬にスキーをするのが楽しみです。そのために夏は山を走って体力作り頑張っています。



舎監

- ① スポーツ観戦
- ② 塩沢商工高校から来ました。長岡から長距離通勤をしていました。今年から近距離通勤になってうれしいです。好きなことは、体を動かすこととスポーツ観戦です。特に、ラグビーが好きです。興味がある人、楯円球についてお話ししましょう。



舎監

- ① コーヒーを飲むこと、読書、ドラマを観ること
- ② 今年度から長岡聾学校に来ました。本はマンガも小説も好きです。寄宿舎にもたくさんマンガ本があったので気になっています。皆さんのおすすめの本があったら教えてください。手話は練習中ですが、皆さんと色々話すことを楽しみにしています。どうぞよろしくお話ししましょう。